
令和２年度 第 2回 千曲市男女共同参画計画審議会 要旨 

 

日 時：１１月９日（月）9：30～11：30 

場 所：千曲市役所 3階 301 大会議室 A・B 

 

１． 開会     山﨑課長 

 

２． あいさつ   荒川部長 島田会長 

 

３． 自己紹介   各委員、事務局 

 

４． 協議事項 （議長：島田会長） 

（１）「第４次千曲市男女共同参画計画」策定について 

・第４次千曲市男女共同参画計画（素案）について（事務局説明） 

 

意見１）目次の前に「第 4次男女共同参画計画」とありますが、不要では。 

事務局）「第 4次男女共同参画計画」を削除して目次のみとします。 

 

意見２）ページの割り振りについて、目次からページが始まりますが、第 1章 

から始まるのが良いのでは。 

事務局）第 1章からページを割り振ります。 

 

意見３）11ページの指標 3の「育児休業制度」は、市が率先して実施する事が 

大事。市役所の育児休業取得率を記載してはどうか。 

事務局）市役所職員の育児休暇について、確認後、掲載を検討します。 

 

質問１）前回の第 3次計画では「参考資料」だったが「巻末資料」になった理 

由は。 

事務局）理由は特にありませんが、表記を検討します。 

 

意見４）巻末資料にパブリックコメントの実施結果を入れてはどうか。 

事務局）状況によって追加したい。 

 

意見５）18ページの事業 25に LGBT、性的少数者についての周知・啓発が新 

    たに記載されましたが、17 ページの[現状と課題]に現状を記載して、 

LGBTの注釈を入れた方が解りやすいのでは。 

事務局）[現状と課題]にも記載し、注釈を加えます。 

 

質問２）16ページの指標 4は修正案が良いが、現状値に対して目標値が下がっ 

ていて良いか。 

事務局）修正前が解りづらく「代表者は男性がなったほうが良い」という考え 

に賛同する「固定的な考えを減らす」ため目標値を下げた。 



 

意見６）4ページの 4行目「男女共同参画社会の向けての意識調査」は「男女

共同参画社会に向けての意識調査」に訂正を。 

事務局）訂正します。 

 

事務局）16ページの指標 4の修正前と修正後どちらがよいか、協議を依頼しま

す。 

 

意見７）指標の目標値が現状値より下がるのは理解出来ない。他の指標も目標 

値は現状値より上がっている。解りやすいように注釈が必要。修正前 

の目標値が上がる方が解りやすい。 

意見８）修正後は説明が無いと目標値が下がることを理解出来ない。修正前の 

方が解りやすく目標値が高くなるのが自然。目標値が下がる修正後は 

理解しづらく説明が無いと解らない。施策として相応しくない。 

意見９）修正後の方が良いと思う。固定的な考えを減らしたいので。 

意見 10）指標 4以外は指標の目標値が全て現状値より上がっている。一般的に 

は統一した方が見やすい。企業も毎年目標値を掲げるが、前年度より 

高くするので、修正前の方が見やすく理解しやすい。 

意見 11）修正後の方が調査した時に答えやすい。設問により現状値、目標値の 

関係が違っても良いのでは。 

（挙手採決 修正前７ 修正後３） 

議 長）修正前が多数ということで、事務局で検討をお願いします。 

事務局）承知しました。 

 

意見 12）9ページの施策 1、事業 1の「男性の家事、介護参画」に「男性の育 

児参画」を入れて講座やセミナーを開催してほしい。 

事務局）施策 1を事業内容で分け「男性の育児参画」は事業 2とし担当課を明 

示しました。 

 

意見 13）一番遊びが必要な 3歳から 5歳位の間に、遊び方を知らない父親が子 

どもと一緒に遊ぶ講座を開催してほしい。公共施設を利用した講座で 

あれば、子育てしやすい市としてアピール出来るのでは。 

事務局）現在実施しているたまご教室（妊婦健康教室）や子育て支援センター 

事業を事業欄に記載しましたが、必要であれば事業概要に転記し、父 

親の育児講座の開催希望について担当課に伝えて調整します。 

 

質問３）第 3次男女共同参画計画の具体的な目標の「農業、商工観光業等の自 

営業における男女共同参画の推進」を外した理由は何ですか。 

事務局）国の第 5次男女共同参画基本計画策定に当たっての基本的な考え方 

（素案）を勘案し、「施策 4の事業 12」に第 3次と同様に「家族経営協 

定締結時等の情報発信」を記載して集約しました。 

 

質問４）第 1次から第 3次計画まで事業の具体的な目標に記載されていた「農 



業、商工観光業等の自営業における男女共同参画の推進」は農林課の 

事業ですか。 

事務局）農林課や産業振興課、観光課の事業です。 

 

意見 14）6ページの体系図をもう少し大きくして欲しい。 

事務局）A4を A3にすることは可能です。 

 

意見 15）体系図の SDGｓに注釈があると解りやすい。 

事務局） 承知しました。 

 

意見 16）施策の方向 4「意思決定過程への積極的な女性の登用推進」は、第 3 

次では「意思決定過程への積極的な女性の参画の拡大」で解りやすい。 

「女性の登用」は色々な役職を意味する言葉で「女性の参画の拡大や 

促進」が解りやすい。変えた理由は。 

事務局）国の計画の骨子案に基づいて「登用」としました。「参画」が馴染みが 

あり「参加しよう」という意味合いがあるので修正します。 

 

意見 17）施策の方向 5「地域・社会における男女共同参画の推進」の施策 8「男 

女の地域社会参画の支援」は、第 3次の「地域活動における男女共 

同参画の促進」の方が解りやすい。変えた理由は。 

事務局）国の計画の骨子案に基づいて作成しましたが、この審議会の議論を元 

に解りやすい表記に変更します。 

 

意見 18）施策の方向 4「意思決定過程の積極的な女性登用の推進」は「管理職 

など意思決定やマネジメントをする過程へ女性を積極的に上げる」、施 

策は「市の組織における女性の登用、能力開発、職域拡大」「市の審議 

会等への女性の参画拡大」なので素案の通りで良い。方向性は「積極 

的に登用を推進する」、方法は「参画していく」で問題ない。 

（挙手採決 修正前７ 修正後３） 

議 長）修正前が多数ということで、「登用」でお願いします。 

事務局）承知しました。 

 

（２）その他 

     

事務局）「巻末資料」と「参考資料」どちらがよいか、協議を依頼します。 

 

質問５）「巻末資料」は国の計画の表記ですか。 

事務局）国の計画の表記ではありません。 

（挙手採決 巻末資料３ 参考資料７） 

事務局）「参考資料」に修正します。 

 

意見 19）事務局での計画素案作成をありがたく思います。同時にいかに実践し 

    ていくかが課題だと思います。男女で力を合わせて、今までの意識を



変えて、乗り越えて行かなければ出来ないと思います。審議委員も計

画を支えることで「明るい社会」に近づきますが、今後の努力にかか

っているので「皆で頑張って行かなければ」と思います。 

 

５．その他 

・今後の日程について（事務局説明） 

 

６．閉会 笠井副会長 

 

※終了 11：30 


